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PÁG. 6

DIA DE REENCONTROS
NA ARENA PANTANAL

AssCom Dourado

PÁG. 4

AL derruba taxas
da energia solar

PÁG. 5

Deputados derrubaram nesta quarta (30) o veto do 
governo ao projeto de lei que condicionava o re-
torno das aulas presenciais à imunização comple-
ta dos profi ssionais da educação. Assim, os planos 
de governo de retomar as aulas presenciais na rede 
estadual em agosto pode não acontecer. Apesar de 
a vacinação dos profi ssionais estar ocorrendo, a se-
gunda dose só deve ser ministrada entre setembro e 
outubro deste ano. Os deputados defendem a imu-
nização completa, com as duas doses, para retorno 
as aulas presenciais

VOLTA ÀS 
AULAS DEVE
SER ADIADA

A Assembleia Legislativa derrubou nesta quar-
ta-feira (30) o veto do governo ao projeto de lei 
complementar (PLC) 18/2021, que amplia a isen-
ção fi scal da energia solar em Mato Grosso. Autor 
do projeto, o deputado Faissal Calil (PV) disse que 
irá buscar diálogo junto à Casa Civil para evitar a 
judicialização da matéria, já que o governo afi rma 
que o projeto é fl agrantemente inconstitucional e, 
por isso, não pretende cumprir a medida

Max deixa brecha para aprovar
isenção de inativos no recesso

PÁG. 4

APPS GERAM 'FRUTOS' PARA O AGRO

 

PÁG. 5
ADOLESCENTE ESTUPRA IRMÃ DE 6 ANOS

Com a pandemia da 
covid-19, a adoção 
de plataformas e fer-
ramentas digitais 
nas fazendas expan-
diu. Aplicativos como 
WhatsApp, Facebook, 
Instagram e outros se 
tornaram os principais 
canais de comunicação 
com colaboradores, 
fornecedores e clientes. 
O uso desses espaços 
digitais ampliou signi-
fi cativamente no ano 
passado e segue neste 
ano. O WhatsApp, por 
exemplo, passou a ser o 
principal canal de co-
municação com 38% de 
adesão. Além disso, os 
funcionários das fazen-
das só estão aceitando 
fi car nas sedes se o local 
tiver internet

PÁG. 3

Divulgação/CNA
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Sinuca de bico

EDITORIAL

crise hídrica 
adicionou mais 
um componente 

à ‘sinuca de bico’ em que 
o Banco Central se meteu 
na tentativa de controlar 
a infl ação brasileira. De 
um lado, a infl ação fi ca-
rá bastante pressionada 
pelo aumento de preço 
da energia elétrica com 
o acionamento das usi-
nas térmicas em caráter 
excepcional, além dos 
óbvios impactos da ban-
deira vermelha na conta 
de luz até o fi nal do ano, 
arrastando as consequ-
ências econômicas para 
2022. Por outro lado, 
existe a possibilidade 
bastante impopular de 
um racionamento de 
energia, que ajudaria a 
reduzir o risco de apagão 
e a manter a infl ação sob 
controle.

Especialistas do se-
tor elétrico apontam que 
nem mesmo o reajuste 
extraordinário da ban-
deira vermelha nível 2 - 
que deve passar de 20%, 

já a partir de julho - será 
sufi ciente para cobrir to-
dos os custos das opera-
doras com a compra de 
energia. Assim, o gasto 
adicional precisará ser 
compensado no reajuste 
anual de 2022, ano em 
que as tarifas já seriam 
pressionadas pelo repas-
se de valores para paga-
mento do empréstimo 
de R$ 16 bilhões feito às 
distribuidoras durante 
o auge da pandemia de 
covid-19, como forma 
de aliviar os impactos 
fi nanceiros da crise sa-
nitária.

Na última quinta-fei-
ra (24), o Banco Cen-
tral reconheceu publi-
camente que esse fator 
tende a continuar pres-
sionando a infl ação de 
curto prazo por um bom 
tempo, pelo menos até 
o fi nal do período seco, 
quando o País poderá 
voltar a contar com as 
hidrelétricas para pro-
duzir a maior parte de 
sua energia. A institui-
ção lembrou ainda que a 
Aneel tem atuado junto 
às distribuidoras para 
conter altas abruptas no 
preço da energia, como 
poderia ter ocorrido em 
Mato Grosso este ano, 
o que tende a ser com-
pensado nos próximos 
reajustes, criando pres-
são infl acionária para os 
anos vindouros.

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, QUINTA-FEIRA, 1 DE JULHO DE 2021
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Notícias falsas compartilhadas pelas redes 
sociais podem prejudicar a batalha contra o novo 
coronavírus. O Ministério da Saúde disponibiliza 
uma página na internet - saude.gov.br/fakenewsco-
ronavirus - para destruir mitos e curas milagrosas. 
Verifi que sempre! Lembre-se: combater o vírus é 
uma responsabilidade de todos nós.

FIQUE ATENTO!
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ATENDIMENTO

Em outras palavras, as 
repetidas crises - econô-
mica, sanitária e hídrica 
- que vivemos hoje conti-
nuará a pressionar o or-
çamento das famílias por 
‘anos a fi o’. Algum alívio 
poderia ser conquistado 
nesta seara se houver um 
‘surto’ de valorização do 
real, reduzindo os preços 
para aquisição de ener-
gia e commodities. Por 
hora, esse movimento de 
valorização do real ain-
da não foi sufi ciente para 
compensar a alta no pre-
ço da energia e das com-
modities, mas é preciso 
considerar que a queda 
recente do dólar ainda é 
tímida.

Ainda falta ao Brasil 
passar uma mensagem 
mais clara sobre a sua 
política econômica e fi s-
cal, sobretudo quanto às 
medidas de recuperação 
para o ciclo pós-pande-
mia. Ainda parece pre-
dominar uma eviden-
te falta de rumo, com 
as principais reformas 
estruturantes abando-
nadas pelo governo. O 
resultado disso é a pre-
visão de crescimento de 
2,5% ao longo dos pró-
ximos anos, um sinal de 
que o Brasil continua 
condenado à lentidão 
econômica, após suces-
sivos governos que cla-
ramente não sabem o 
que fazer.
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Junior Macagnam (*)  

Após atravessarmos um dos 
piores momentos da história eco-
nômica do país na última década 
e sofrer os refl exos de um longo 
período de restrições causadas 
pela pandemia da Covid-19, uma 
luz no fi m do túnel começa aparecer, 
ainda que de forma tímida.

Isso graças à aprovação da Medida 
Provisória (MP) 1040, uma reforma micro-
econômica importante, pela Câmara dos 
Deputados, que pretende melhorar o am-
biente de negócios no Brasil, dando mais 
celeridade a processos e desburocratizan-
do a abertura de novas empresas.

Elaborada com intuito de ajudar na re-
tomada da economia, a MP conta com a 
garantia de medidas que vão facilitar a aber-
tura de novas empresas, sem as amarras 
burocráticas, com mais segurança jurídica 
e facilidades com o comércio exterior.

Isso possibilita e encoraja para que 
mais pessoas que trabalham na informali-
dade formalizem seus negócios, além de 
facilitar a contratação de colaboradores, 
gerando mais empregos e renda para a 
população.

Entre as mudanças destaco a do Cadas-
tro Nacional de Pessoa Jurídica (CNPJ), 
que substituirá todos os demais cadastros 
de empresas, incluindo a Inscrição Munici-
pal (IM) e Inscrição Estadual (IE).

Desta forma, será possível abrir uma 
empresa em minutos de forma online e já 
ter toda documentação e ferramenta para 
emitir notas, fazer negócios e contratar 
colaboradores.

Além disso, a MP aplicará classifi cação 
nacional de risco naqueles estados que não 
tiverem classifi cação própria, e determinará 
que, em atividades de médio risco, os al-
varás de funcionamento e licenças sejam 
emitidos automaticamente, desde que com 
termo de ciência e responsabilidade.

A obtenção de alvará e licença automá-
ticos para a abertura de estabelecimentos 
já ocorre desde junho do ano passado com 
os estabelecimentos de baixo risco. Juntos, 
estes dois grupos representam 90% das 
empresas registradas.

A MP, também conhecida como MP do 
Ambiente de Negócios, permitirá que socie-
dades simples possam ser abertas nas jun-
tas comerciais ao invés de cartórios. Em São 
Paulo, por exemplo, esse registro é gratuito 
na Junta Comercial e deve ser estendido 
para outros estados, já nos cartórios os 

valores são cobrados de acordo com 
a quantidade de páginas utilizadas.

Para profi ssionais liberais a boa 
notícia é que quanto à cobrança 
pelos conselhos profissionais, 
a MP elimina a possibilidade de 
suspensão do direito do exercício 

profi ssional em caso de dívida com 
valor inferior a quatro anuidades.
Assim como existe a desobrigação 

que empresas e empresários paguem a 
anuidade a seus sindicatos representantes, 
mais liberdade para que as pessoas pos-
sam trabalhar e escolher aquilo que acredita 
ser melhor para sua atividade.

A expectativa do mercado com a nova 
legislação é fazer com que o país suba ao 
menos 20 posições no ranking Doing Busi-
ness, do Banco Mundial.

Hoje, o Brasil ocupa a 124ª posição 
entre 190 países. O Doing Business mede, 
analisa e compara as regulamentações apli-
cáveis às empresas e o seu cumprimento 
em 190 economias, o que demonstra o 
índice de facilidade de fazer negócios em 
uma determinada região.

Ações como essa prometem tornar o 
Brasil um país mais competitivo, com um 
ambiente de negócio melhor, o que pode 
atrair novos investimentos. Nesse aspecto, 
o Brasil está muito atrasado em compara-
ção com países desenvolvidos com alta 
carga tributária, burocracia, difi culdade re-
gulatória, em complexidade para se apurar 
impostos e tantos outros problemas.

A MP promete um ambiente de negó-
cios menos burocrático, mais leve, mais 
amistoso ao empreendedor, o que pode 
tornar o país mais atrativo para investidores 
internacionais. Que o Senado faça a sua 
parte e não introduza jabutis nesta medida 
como vimos recentemente na privatização 
da Eletrobrás.

Por se falar em reforma tributária, este 
é outro importante tema que pode ajudar 
a atrair investimentos internos e externos.

A complexidade do atual sistema tribu-
tário brasileiro afasta investidores e atrasa 
a vida de quem empreende, produz e em-
prega no país, isso gerará maior segurança 
jurídica, e possibilitará que aqueles que 
desconhecem nosso complexo sistema 
tributário, tomem decisões de investimento 
embasadas em uma legislação clara, obje-
tiva e segura.

 
JUNIOR MACAGNAM é empreendedor, 
presidente do Sincalco e vice-presidente 
institucional da CDL Cuiabá.

Gian Franco Baldo (*)

O ano era 2008, quando in-
gressei na Polícia Civil de Mato 
Grosso. Em dezembro daquele 
ano, fui para o pequeno município 
de Matupá, localizado a cerca de 
700 quilômetros da capital e com 
cerca de 12 mil habitantes.

Além das ocorrências mais corriquei-
ras, como pequenos furtos e arrombamen-
tos, me deparei com um grande número 
de ocorrências relacionadas a violência 
doméstica. O município começava a retratar 
não apenas para mim, mas para os demais 
colegas de trabalho, uma realidade presen-
te em muitos municípios do país.

A violência doméstica era responsável 
por cerca de 60% das ocorrências da de-
legacia naquela época, não escolhia classe 
social e se fazia presente em vários lares 
da pequena urbe.

O mais impressionante era que de todas 
aquelas ocorrências, apenas uma pequena 
minoria resultava em ações efetivas por 
parte do poder judiciário, visto que muitas 
daquelas vítimas retiravam a queixa crime 
ou procuravam não representar criminal-
mente contra seus agressores.

Era uma situação que trazia surpresa 
aos profi ssionais da segurança pública, pois 
mesmo após sofrerem com a situação e 
se apresentando por vezes até feridas nas 
unidades de segurança,  muitas daquelas 
vítimas manifestavam o interesse em evitar 
penalizações aos seus companheiros.

As alegações eram as mais diversas, 
dentre as quais a questão fi nanceira, que 
geralmente era a alegação mais predo-
minante, visto que temendo a ruptura 
do relacionamento ou a prisão dos seus 
companheiros, elas poderiam perder a 
estabilidade fi nanceira ou ter seu poder de 
renda reduzido. Cabe ressaltar, que nessas 
situações fi cava evidente também o medo, 
já que muitas daquelas vítimas já haviam 
sofrido violência anteriormente e diante das 
ameaças dos agressores, procuravam evi-
tar situações que viessem a prejudicá-los.

Apesar da grande mídia sempre enalte-
cer a importância das denúncias em casos 
de violência doméstica, ainda é grande o 
número de mulheres que se vem como re-
féns de uma situação onde as providências 
iniciais de proteção acabam sendo contidas 
antes mesmo de chegar aos órgãos de 
segurança. 

As retaliações realizadas por seus 
agressores, na maioria das vezes as impe-
dem de realizar denúncias ou comunicar o 
fato junto às repartições que podem de fato 
lhe proporcionar proteção.

Recentemente, a Polícia Judiciaria 
Civil em parceria com o Poder Judi-
ciário do Estado de Mato Grosso 
lançou o aplicativo denominado 
SOS Mulher MT, que tem por 
objetivo receber denúncias de 
violência doméstica no momento 

em que elas acontecem, trazendo 
inclusive um botão de pânico que 

reporta as solicitações para as centrais 
de operação.

Tal ferramenta, que a princípio está sen-
do utilizada nos municípios onde atuam as 
centrais, deverá ser expandido em breve 
para todo o estado e demonstra uma impor-
tância sem precedentes para as mais diver-
sas vítimas da violência doméstica. Por ser 
um mecanismo simples e funcional e que 
pode ser instalado em qualquer aparelho 
celular, o aplicativo permite que as vítimas 
realizem suas denúncias de forma discreta 
e efetiva, sem que haja a necessidade da 
realização de chamadas telefônicas e que 
na maioria das vezes acabariam sendo 
coibidas pelos seus agressores.

É sabido, que ainda temos um número 
considerável de subnotifi cações de vio-
lência doméstica em todo o país, mas um 
aplicativo deste porte, vem de encontro à 
vítimas que anteriormente se viam contidas 
em solicitar proteção.

Apesar do pouco tempo disponível 
para o público, o aplicativo SOS Mulher 
MT já possui um número considerável de 
downloads, o que pode retratar que muitas 
mulheres já se encontram em situação de 
risco, sendo coibidas a evitar unidades po-
liciais ou até mesmo de realizar chamadas 
telefônicas para os órgãos de segurança.

O aplicativo vem atender uma demanda 
que até então se via reprimida e que poderá 
através de um simples toque no celular, 
acionar os órgãos de segurança pública 
e trazer mais segurança e dignidade para 
muitas famílias.

Com o avanço da tecnologia, vemos que 
em muito breve poderemos contar com uma 
rede de proteção ainda mais aprimorada 
e eficiente para aqueles que se sintam 
vulneráveis.  

A priori, o Botão do Pânico Virtual estará 
disponível para as mulheres que possuem 
medidas protetivas determinadas judicial-
mente e que sejam residentes em Cuiabá, 
Várzea Grande, Cáceres e Rondonópolis, 
cidades que já possuem centrais de ope-
rações.  O aplicativo SOS Mulher MT está 
disponível nas lojas de aplicativos para 
celular e pode ser baixado gratuitamente.

GIAN FRANCO CARDOSO BALDO é in-
vestigador de Polícia.

MP do Ambiente de Negócios
Tecnologia ajuda vítimas
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A comunicação entre proprietários, funcionários e mercado ficou mais digital. Agora, o setor acelera a digitalização de todos os processos

Internet vira peça-chave no campo

Priscilla Silva 

A pandemia da covid-19 
acelerou a adoção de pla-
taformas e ferramentas 
digitais nas fazendas ma-
to-grossenses. Seja para 
comunicação com os cola-
boradores, acompanhar in-
formações dos mercados ou 
gerenciar a produção, agri-
cultores de soja e milho do 
estado ampliaram o uso de 
espaços digitais em 2020. 
Plataformas como WhatsA-
pp, Facebook e eventos on-
-line agora são os principais 
canais de comunicação.   

A procura por novas 
tecnologias voltadas para 
a agricultura cresceu no 
decorrer dessa crise sani-
tária. De acordo com estu-
do realizado pelo Instituto 
Mato-Grossense de Econo-
mia Agropecuária (Imea), 
cresceu o uso de WhatsA-
pp, Facebook e Instagram 
na pandemia. A pesquisa 
denominada “O perfil do 
agricultor mato-grossense 
na era digital” foi divulgada 
na última terça-feira (29).

Antes da pandemia, os 
agricultores, preferencial-
mente, buscavam informa-
ções pelo WhatsApp (27%), 
participações de feiras 
agropecuárias (25%), além 
de outros canais (19%), 
como portais de notícias, 
e-mail. Depois da pande-
mia, houve categorias que 
perderam destaque ou ga-
nharam mais visibilidade.

A restrição de circula-
ção da população fez com 
que as tradicionais feiras 
fossem praticamente su-
primidas na pandemia. 
“Foi a atividade listada 
que sofreu mais impacto, 
com consideráveis 97% de 
queda na sua representati-
vidade”, aponta o estudo. 
No período, sua relevância 
entre os produtores rurais 
caiu de 25% (pré-pande-
mia) para apenas 0,25% de 
participação.

EFEITO PANDEMIA
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Freepik

mente em busca de novas 
tendências para resolver 
problemas e criar soluções 
mais rápidas, mais seguras 
e mais precisas aos produ-
tores”, avaliam os autores 
da pesquisa.

NOVA ERA DIGITAL 
- Para garantir a continui-
dade das atividades nas 
fazendas, os agricultores 
de Mato Grosso também 
precisaram aderir a novos 
sistemas de gestão. Segun-
do a pesquisa Imea, a crise 
sanitária acelerou projetos 

que seriam realizados no 
futuro. No caso, intensifi-
cou-se a união da agricul-
tura, hoje quase totalmente 
automatizada, com a nova 
era digital.

“A nossa agricultura de 
alta precisão exige cada vez 
conectividade. Além dos 
maquinários da colheita e 
plantio, que têm mecanis-
mos de computação mui-
to alto, há a exigência de 
internet nos campos. Hoje 
ainda temos dificuldades 
de acesso”, aponta Adryeli 

Costa, advogada especialis-
ta em agronegócio.

O levantamento reali-
zado pelo instituto com-
provou que a internet, 
principal motor para fazer 
funcionar os novos equipa-
mentos, é precária. Apesar 
de 86% dos agricultores do 
estado possuem internet na 
propriedade, a maioria tem 
conexão apenas na sede da 
fazenda (89%). A qualidade 
do sinal também não é das 
melhores. 

Segundo os agriculto-
res, a internet que che-
ga 61% é do tipo rádio e 
apenas 5% é 4G. “Mostra 
que ainda há um caminho 
longo para que essa inter-
net chegue com qualida-
de nas fazendas”, destaca 
Daniel Latorraca, supe-
rintendente do Imea, que 
acrescenta que os dados 
“revelam desafios como a 
conectividade, os canais 
de comunicação e opor-
tunidades de melhorias, 
dados de clima, monitora-
mento da produtividade, 
entre outros fatores im-
portantes que ainda pre-
cisamos avançar”.

Essa queda fez com que 
a utilização de smartpho-
nes e computadores au-
mentassem para evitar o 
contato entre as pessoas. 
O WhatsApp, por exemplo, 
passou a ser o principal ca-
nal de comunicação, com 
38% de adesão. No lugar 
das feiras agropecuárias 
entraram outras categorias 
(sites, orientações de re-
vendas, palestras virtuais e 
uso de e-mails), que repre-
sentam 23% das preferên-
cias. Facebook e Instagram 

também aumentaram par-
ticipações em 2%, quando 
comparado ao período pré-
-pandemia.  

“Cabe salientar que re-
gionalmente a tendência 
seguiu sem grandes varia-
ções entre as categorias lis-
tadas. Além do cenário de 
obtenção de informações 
tecnológicas ter se modi-
ficado devido à pandemia, 
aumentando a participação 
de meios virtuais, é percep-
tível também que a tecno-
logia se reinventa diaria-

Priscilla Silva
 
Dado curioso observa-

do na pesquisa Instituto 
Mato-Grossense de Econo-
mia Agropecuária (Imea) é 
que, entre os benefícios da 
internet nas propriedades 
rurais, o principal deles é a 
retenção dos funcionários 
(22%).

“Os proprietários tive-
ram que ter internet, pois 
os trabalhadores só acei-
tam ficar na sede se tiver 
internet funcionado para 
acessar WhatsApp, canais 
de streaming e manter co-
municação”, comenta Da-

niel Latorraca, superinten-
dente do Imea.

Em seguida estão fatores, 
como o controle dos estoques 
(18%), monitoramento das 
operações agrícolas (17%), 
compras on-line (16%), mo-
nitoramento do clima (14%), 
segurança na fazenda (13%) 
e outros (0,7%).

“Temos cada vez mais 
tecnologias embarcadas, 
mas, infelizmente, não tem 
conectividade dentro das 
lavouras. Houve também 
um aumento de compras 
on-line, o que muda um 
pouco o comportamento de 
antes, em que o agricultor 

compra seus insumos indo 
direto na revenda ou outro 
estabelecimento”, avalia o 
superintendente.

O agricultor mato-gros-
sense já tinha um perfil 
voltado para as novidades 
digitais. Segundo os pes-
quisadores, a ocorrência da 
pandemia apenas acelerou 
a procura. As entrevistas, 
realizadas em agosto de 
2020, epicentro da crise 
sanitária, mostraram que, 
naquele momento, 63% dos 
participantes afirmaram 
que não incluíram novas 
tecnologias, contra 16% 
que disseram sim. 

Retenção de funcionários é o maior benefício
Desse resultado, os pes-

quisadores concluíram que 
o movimento de adoção 
de novas tecnologias e de 
internet nas propriedades 
rurais trata-se de um movi-
mento estrutural: o interes-
se ou a aquisição de ferra-
mentas mais avançadas já 
existiam.

“O produtor não mudou 
sua propriedade, ele acele-
rou o que estava para ser 
mudado”, conclui Daniel.  

PERFIL DOS ENTRE-
VISTADOS - A pesquisa 
contou com a participa-
ção de 470 agricultores 
mato-grossenses, que cul-

tivam uma área total de 
901 mil hectares de soja 
no estado, o que repre-
senta 9% da área estadual 
desta cultura em 2020. 
De maneira geral, a pes-
quisa abrangeu um total 
de 80 dos 141 municípios 
do estado.

No que tange ao tama-
nho da área, a amostra foi 
feita em propriedades a 
partir de 500 e acima de 
10 mil hectares. A maioria 
concentrou no intervalo de 
produtores com área entre 
1.501 e 3.000 hectares, a 
média de área por produ-
tor no estado.

A utilização de aplicativos passou a ser o principal canal de comunicação com 38% de adesão dos agricultores

REFERENTE À COBRANÇA DE CRÉDITOS INADIMPLIDOS 
COM RISCO DA UNIÃO OU FUNDOS PÚBLICOS FEDERAIS, CUJA 
ADMINISTRAÇÃO ESTÁ A CARGO DO BANCO DO BRASIL S.A., 
COMUNICANDO A ALTERAÇÃO DE CREDOR, VENCIMENTO DE DÍVIDA E 
INSCRIÇÃO NO CADIN, DOS CRÉDITOS ADQUIRIDOS OU DESONERADOS 
DE RISCO PELA UNIÃO, NA FORMA DA MP 2.196-3, DE 24.08.2001.

O Banco do Brasil S.A., conforme autorização concedida por meio da 
Portaria do Ministério da Fazenda Nº 202, de 21 de julho de 2004, publicada 
no Diário Oficial da União, de 23.07.2004, NOTIFICA O(S) RESPONSÁVEL(IS) 
POR OPERAÇÃO INADIMPLIDA DE PESA TN, ABAIXO RELACIONADO(S), 
que a não regularização da operação no prazo máximo de 90 (noventa) dias, 
contados a partir da data da publicação deste Edital:
a) resultará no encaminhamento do crédito não quitado à Procuradoria-Geral da 
Fazenda Nacional - PGFN, tornando o débito passível de inscrição em Dívida 
Ativa da União;
b) tornará o débito passível de inscrição no Cadastro Informativo de Créditos 
não quitados do Setor Público Federal - CADIN, nos termos da Lei Nº 10.522, 
de 19.07.2002.

Comunicamos que o crédito inadimplido, referente à operação abaixo 
relacionada, foi transferido à União, em 29.06.2001, ao amparo da Medida 
Provisória Nº 2.196-3, de 24 de agosto de 2001.

Para a realização dos pagamentos devidos e/ou obtenção de informações 
a respeito das dívidas, o devedor deverá se dirigir a dependência do Banco 
responsável pela condução da operação.

NOME CPF PARTICIPAÇÃO Nº_OPERAÇÃO
ESPÓLIO DE OSMAR 

LUIZ PEZARICO 021.312.009-78 MUTUÁRIO 
PRINCIPAL 492.200.107

Samuel Nonato Mourão Barbosa
Gerente Geral

Edital de Notificação

Agência Brasil 

O presidente do Banco 
Central, Roberto Campos 
Neto, confirmou nesta 
quarta-feira (30) que está 

em desenvolvimento uma 
funcionalidade offline 
para que as transações via 
Pix possam ser feitas mes-
mo em locais que estejam 
sem conexão com a inter-

net. A tecnologia será dis-
ponibilizada "em breve", 
afirmou ele.

Segundo o presidente 
do BC, há três alternati-
vas em estudo, sendo que 

SEM INTERNET

Transações via Pix poderão ser feitas offline
a considerada mais segu-
ra até o momento é a uti-
lização de um cartão por 
aproximação que poderá 
ser carregado pelo usuário. 
“Vai funcionar como um 
cartão de ônibus, com uma 
tecnologia supersegura", 
afirmou, durante um semi-
nário sobre moedas digi-
tais promovido pela banca 
Mattos Filhos Advogados.

"Você vai poder usar o 
cartão no mundo offline e, 
quando voltar para o mun-
do online vai poder trans-
ferir seu saldo de volta", 
explicou Campos Neto. Ele 
destacou o alcance do Pix e 
apresentou dados que mos-
tram que a nova forma de 
transferir dinheiro já é uti-
lizada em 60% das transfe-
rências no Brasil.

O Pix é um sistema lan-
çado no ano passado pelo 
Banco Central que permite 
pagamentos e transferên-
cias instantâneas 24 horas, 
nos sete dias da semana, 
entre pessoas físicas e ju-
rídicas, por meio de uma 
chave simples atribuída a 
cada conta bancária. Tal 

chave pode ser um número 
de telefone, CPF ou CNPJ, 
por exemplo. Segundo o 
presidente da instituição 

financeira, até o momen-
to foram cadastradas 
mais de 125 milhões de 
chaves.

Com o Pix é possível fazer transferências instantâneas 24h, sete dias por semana, 
por meio de uma chave atribuída a conta bancária

Ilustração
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Deputados entram em recesso sem votar projetos de isenção dos inativos, mas podem voltar se houver um consenso no Conselho da Previdência

TAXAÇÃO DOS APOSENTADOS

Max promete chamar extraordinária

Jefferson Oliveira

O presidente da Assem-
bleia Legislativa, Max Rus-
si (PSB), ‘zerou’ a pauta de 
votação de projetos e vetos 
na sessão desta quarta-fei-
ra (30), a última antes do 
recesso. Com isso, a dis-
cussão sobre a isenção dos 
aposentados e pensionis-
tas ficou para o segundo 
semestre, após a volta do 
recesso em agosto, mas 
Russi admitiu uma ‘colher 
de chá’. 

O presidente da AL se 
comprometeu a convocar 
uma sessão extraordinária 
se o Conselho da Previ-
dência aprovar algum dos 
projetos sobre a isenção 
dos aposentados durante 
o período de recesso. E ele 
tem certeza de que a sessão 
contará com a presença da 
maioria dos parlamentares.

“Para ter quórum é 13 
[deputados], é obrigação. 
E eu tenho consenso que, 
se tivermos uma extraor-
dinária, nós teremos, no 
mínimo, a presença de 22 

deputados. Tudo vai depen-
der de como vai avançar. Se 
não chegar nada da Previ-
dência, não vamos marcar 
sessão, então vai depender. 
A princípio, nossa próxi-
ma sessão será no dia 3 de 
agosto”, disse.

Uma reunião do Con-
selho da Previdência está 
marcada para esta quinta-
-feira (1), quando devem ser 

cebem até R$ 9 mil podem 
ficar isentos da alíquota 
sobre os valores até três sa-
lários mínimos. A segunda 
diz respeito à alíquota dos 
militares, que deve cair de 
14% para 10,5%. 

A terceira é a que deu 
início ao impasse, e diz res-
peito aos aposentados e 
pensionistas com doenças 
graves. Para este grupo, o 
governo propôs isenção até 
o teto do INSS, hoje em R$ 
6,4 mil, mas o Conselho re-
solveu dobrar o valor sem 
apresentar o impacto finan-
ceiro da medida. O governo 
tenta reverter essa decisão, 
mostrando suas contas.

Apesar disso, informa-
ções de bastidores apon-
tam que os representantes 
dos servidores públicos no 
Conselho da Previdência 
não devem ceder à pressão 
do governo para mudança 
nos valores de isenção, o 
que pode fazer o impasse 
perdurar indefinidamente, 
já que não há obrigação le-
gal de que o governo enca-
minhe tais projetos. 

BOTON PÁGINAS - 1COL X 5CM
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Presidente da AL garantiu presença maciça de deputados em sessão extraordinária para votar isenções da previdência

Gilberto Leite

debatidas as três propostas 
feitas pelo governo para 
isenção dos aposentados 
e pensionistas da alíquo-
ta extraordinária de 14%. 
Contudo, ainda não há cer-
teza de que haverá uma de-
cisão nessa reunião, já que 
o Conselho atropelou uma 
das propostas do governo, 
o que tratou o andamento 
de todos os projetos.

Russi se prometeu aos 
demais deputados e repre-
sentantes dos servidores 
públicos que vai convocar 
uma sessão extraordiná-
ria em até 24 horas após o 
governador Mauro Mendes 
(DEM) encaminhar os proje-
tos de isenção dos aposenta-
dos para a Casa de Leis.

“Se essa reunião trans-
correr, esses projetos 

avançarem e o governador 
encaminhar, na próxima 
semana não teremos difi-
culdades em fazer uma ses-
são e assim que chegar o 
projeto em 24h eu convoco 
a sessão”, declarou.

Há, no momento, três 
propostas do governo. A 
primeira diz respeito aos 
aposentados e pensionistas 
em geral: aqueles que re-

Jefferson Oliveira

Após liderar o movimento de 
derrubada do veto do governo 
ao projeto de lei complementar 
(PLC) 18/2021, que amplia a 
isenção fiscal da energia solar 
em Mato Grosso, o deputado 
Faissal Calil (PV) quer buscar 
diálogo junto à Casa Civil para 
evitar a judicialização da ma-
téria. O veto foi derrubado na 
sessão legislativa desta quarta-
-feira (30).

Em conversa com jornalistas, 
Faissal explicou que é importan-
te que seu projeto seja mantido, 
pois empresários e consumido-
res do setor de energia solar 
buscam essa segurança jurídica 
para evitar um novo embate. 
Por isso, Faissal pretende levar 
representantes do setor para fa-
zer uma discussão com o secre-
tário Mauro Carvalho e tentar 
sensibiliza-lo sobre o assunto.

“A reunião é para ter segu-
rança jurídica e evitar essa dis-
cussão no Judiciário, porque 
tem várias ações já correndo, 

pois a gente sabe que não há 
circulação de mercadoria e não 
há incidência de ICMS e não há 
fato gerador. Isso é unânime. 
Pegamos processos de 2016, 
2017 inclusive julgados pelo 
STJ e tem súmula. O que eles 
falam que é recurso repetitivo e 
vai julgar no STJ é a questão de 
TUSD, que não tem nada a ver”, 
detalhou.

Mais cedo nesta semana, re-
presentantes do governo afir-
maram que não devem cumprir 
a lei proposta por Faissal, mes-
mo após a derrubada do veto, 
pois consideram que a medida 
é ilegal e inconstitucional. O 
governo diz que pretende fazer 
essa isenção, mas ainda aguar-
da um aval do Conselho Nacio-
nal de Política Fazendária (Con-
faz) para tal.

No caso de o posicionamento 
do governo se concretizar, Fais-
sal propôs que a taxação seja 
compatível com os consumido-
res, e não como está atualmen-
te, com cobrança de 27,5% de 
ICMS. Ele afirma que o secretá-

rio-chefe da Casa Civil já havia 
proposto, anteriormente, uma 
redução do ICMS sobre a TUSD 
para 12%.

“Queremos apaziguar os âni-
mos e, se for cobrar alguma coi-
sa, que seja algo justo para todo 
mundo, que todos concordem 
e todo mundo possa colocar 
na ponta do lápis e fazer o seu 
financiamento, o seu planeja-
mento e ver se vale a pena ou 
não. O setor concorda. Agora, 
os 27,5% de forma alguma, pois 
inviabiliza o setor. Estamos can-
sados de pagar imposto”, disse.

DERRUBADA DE VETO – Com 
14 votos contra 9, a Assembleia 
Legislativa derrubou o veto do 
governador Mauro Mendes 
(DEM) ao projeto de lei comple-
mentar (PLC) 18/2021. Propos-
to por Faissal, o projeto havia 
sido aprovado no final de maio, 
mas foi vetado pelo governador 
Mauro Mendes (DEM), que en-
tendeu que a legislação seria in-
constitucional, baseado em um 
parecer da Procuradoria-Geral 
do Estado.

‘TAXAÇÃO DO SOL'

Após derrubar veto, Faissal busca diálogo

Da redação

O vereador Sargento Vi-
dal (Pros) apresentou um 
projeto de lei que visa ha-
bilitar o Hospital Municipal 
de Cuiabá (HMC) junto ao 
Ministério da Saúde como 
ambulatório e hospital 
para tratamento no proces-
so transexualizador para 
pessoas trans e travestis.

Vidal destacou que, de 
acordo com a Constituição 
Federal no artigo 5°, todos 
são iguais perante a lei e, 
diante disso, apresenta 
esse projeto visando trazer 

uma melhor qualidade de 
vida para as pessoas trans.

"Hoje venho com essa 
gravata para homenagear 
os LGBTQIA+ que ontem, 
teve o seu dia nacional. 
Como ontem não teve ses-
são, hoje vim apresentar 
nesta Casa o projeto tran-
sexualizador que é nada 
mais que habilitar o HMC 
para atendimento a todos 
desse grupo", frisou o ve-
reador.

É importante ressaltar 
que esse projeto já existe 
em quatro capitais do Bra-
sil: São Paulo, Porto Alegre, 

Rio de Janeiro e Goiânia. O 
parlamentar pontuou que 
Cuiabá tem tudo o que 
precisa para ser a quinta 
capital com esse tipo de 
atendimento.

"A dificuldade de aces-
sar os serviços da saúde 
leva a automedicação, mui-
tas vezes com hormônios 
de tipo e doses, entre ou-
tras situações que podem 
trazer gravíssimos proble-
mas de saúde. Sem contar 
que esse é o país que mais 
mata pessoas trans no 
mundo, sendo que só em 
2020, houve 175 homicí-

DIREITOS RECONHECIDOS

Vereador quer tratamento transexualizador no HMC
dios e a cada 2 dias, mor-
re uma pessoa trans, sem 
contar na questão de suicí-
dios que é muito grande", 
analisou ele.

Reforçando a necessi-
dade deste atendimento, 
o diretor do Grupo Livre-
-mente: Conscientização e 
Direitos Humanos LGBT-
QIA+, Clóvis Arantes, des-
tacou que o projeto é fun-
damental para a vida das 
pessoas que necessitam de 
acompanhamento.

"Um espaço especializa-
do para atender a popula-
ção na questão da saúde, 

Faissal busca diálogo com a Casa Civil para garantir isenção ou 
redução de ICMS da energia solar

Gilberto Leite

principalmente, homens 
e mulheres trans, que de-
pendem de tratamentos 
de hormonoterapia, fono 
e outras especialidades, é 
fantástico e já era espera-
do a muito tempo", avaliou.

Validando a importân-
cia do projeto, Hadassah 
Luz disse que pela falta de 
atendimento na questão 
da saúde e considerando a 
disforia de gênero, acabou 
optando pela automedica-
ção com hormônios, mas 
agora tem a esperança de 
que o projeto seja imple-
mentado e passe a receber 

o tratamento adequado e 
de forma segura.

"É muito importante 
quando se tem um vere-
ador comprometido com 
a gente. Alguém que vê a 
nossa luta, que enxerga do 
lado de dentro, porque é fá-
cil ver do lado de fora, mas 
não enxergam o conteúdo. 
Então é muito importante 
ter alguém que leve e ex-
terne o nosso sentimento. 
E ainda mais importante 
esse ambulatório trans que 
irá salvar muitas vidas e irá 
dar mais dignidade a mui-
tas pessoas", finalizou ela.
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Derrubada do veto na AL frusta os planos do governo de retomar aulas presenciais em agosto

Gabriel Soares e 
Jefferson Oliveira

A Assembleia Legisla-
tiva derrubou nesta quar-
ta-feira (30) o veto do 
governo ao projeto de lei 
que condicionava o retor-
no das aulas presenciais à 
imunização completa dos 
profissionais da Educação. 
O texto de autoria do de-
putado Thiago Silva (MDB) 
teve o apoio de 13 parla-
mentares, contra sete que 
votaram pela manutenção 
do veto.

A derrubada desse veto 
deve frustrar os planos do 
governo de retomar as au-
las presenciais na rede es-
tadual em agosto, já que a 
vacinação dos professores 
ainda está em andamento e 
a segunda dose só deve ser 
ministrada entre setembro 
e outubro deste ano.

“Imunização contra a 
covid-19 significa duas 
doses aplicadas e um in-
tervalo de 15 dias após a 
segunda dose”, ressaltou 
o deputado Lúdio Cabral 
(PT), durante a sessão.

Autor da lei que tornou 
a educação um serviço es-
sencial, o deputado Elizeu 
Nascimento (PSL) desta-
cou que o governo tem 
cumprido com a vacinação 

dos profissionais da Edu-
cação, apesar de ter vetado 
este trecho da lei, que ha-
via sido incluído por uma 
emenda do deputado Thia-
go Silva.

“A vacinação vem acon-
tecendo em todas as cida-
des, mas, para que a gente 
possa dar uma segurança 
aos professores, a todos os 
pais, aos profissionais da 
Educação, é de sua impor-
tância a derrubada desse 
veto. Para que assim ne-
nhuma daquelas cidades 
que, porventura, não tenha 
cumprido com a vacinação 
da Educação, ela venha 
cumprir de acordo com 
essa lei”, pontuou.

Aulas só devem retornar após
vacinação total dos professores

O deputado Wilson San-
tos (PSDB) afirmou que ha-
via alertado os secretários 
de Estado de que o veto a 
esse projeto de lei era des-
necessário, já que o gover-
no iniciou a vacinação dos 
profissionais de Educação 
poucos dias após o veto.

“Nós estamos discutin-
do, batendo cabeça e é o 
que já está acontecendo 
na prática. Aqui se manti-
ver, se derrubar veto, não 
vai mudar absolutamente 
nada. É uma votação inú-
til. Me lembra Os Titãs: 
‘nós somos inúteis’”, pon-
tuou.

Segundo a justificativa 
do governo, o projeto foi 

vetado por inconstitucio-
nalidade, por recomenda-
ção da Procuradoria-Ge-
ral do Estado. Isso porque 
o projeto de lei invadia 
uma competência exclu-
siva do Poder Executivo, 
ao criar uma obrigação de 
fazer.

POLÍCIA
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VACINAS DA EDUCAÇÃO

Fernanda Renatè

Um menino, com ida-
de entre 4 e 5 anos, foi 
encontrado por um casal 
chorando e desorientado 
na Linha 16 do Cinturão 
Verde, no bairro Pedra 90, 
zona rural de Cuiabá. A 
criança apresentava diver-
sos arranhões, hematomas 
e queimaduras pelo corpo. 
O fato se deu no final da 
manhã da última terça-fei-
ra (29). O Conselho Tutelar 
e Polícia Militar foram acio-
nados.

De acordo com o bole-
tim de ocorrência, o casal 
visualizou o garoto corren-

do pela estrada. Ao parar e 
ver o que estava acontecen-
do, os dois viram que ele 
tinha diversos arranhões 
e marcas de queimaduras 
pelo corpo.

Ainda segundo o rela-
to do casal, o garoto não 
soube dizer seu nome e 
aparentava estar 'desnor-
teado'.

Não há informações so-
bre os pais do garoto, nem 
o motivo que levou ele a ca-
minhar sozinho pelo local 
onde foi visto.

O caso foi registrado 
como abandono de incapaz 
e segue sendo investigado 
pela Polícia Civil.

DESNORTEADO E SOZINHO

Menino é encontrado na
rua com queimaduras

Da redação 

As concessionárias que 
administram as rodovias 
estaduais de Mato Grosso 
passam a aceitar o uso dos 
cartões de débito e crédito 
no pagamento dos pedá-
gios. A medida vale a par-
tir desta quinta-feira (1) e 
atende a lei n° 11.297, san-
cionada pelo governador 
Mauro Mendes (DEM).

O objetivo é ampliar as 
formas de pagamento e 
beneficiar os usuários que 
circulam pelos 1.813 qui-
lômetros de rodovias con-

cedidas em Mato Grosso, 
que poderão se livrar do 
incômodo de levar e manu-
sear dinheiro vivo no valor 
necessário para seus deslo-
camentos. 

Além disso, a medida vai 
garantir maior segurança 
do usuário e também dos 
trabalhadores das praças 
de pedágio, com a redução 
de dinheiro em espécie em 
circulação. Atualmente, o 
pagamento de pedágio nas 
praças é feito por meio de 
dinheiro em espécie e das 
chamadas “tags”, etiquetas 
eletrônicas afixadas nos 

veículos, que permitem a 
transferência automática 
de valores para a conces-
sionária quando o usuário 
atravessa o sistema de lei-
tura instalado nas praças 
de cobrança.

Com a nova lei, passam 
a aceitar cartão as conces-
sionárias Administradora 
de Pedágios Rodovia da 
Mudança, Intervias - Con-
cessionária de Exploração 
da Rodovia, APASI - Con-
cessionária de Exploração 
da rodovia, SPS - Conces-
sionária de Exploração 
da rodovia 235, Morro da 

RODOVIAS DE MT

Cartão será aceito em pedágios
Mesa Concessionária S/A, 
Via Brasil MT 100 Conces-
sionária de Rodovias S/A e 
a Via Brasil MT 320 Con-
cessionária de Rodovia S/A.

Já as concessionárias 
Consórcio Via Norte Sul 
S/A, Via Brasil MT 246 Con-
cessionária de Rodovia S/A 
e Concessionária de Rodo-
vias Rota dos Grãos S/A, 
além da Associação Agrolo-
gística de Mato Grosso, ain-
da estão no primeiro ano 
de operação e não cobram 
pedágio. Por essa razão, a 
medida valerá somente no 
próximo ano.

Fernanda Renatè

Um menino, de 13, foi 
denunciado pela própria 
mãe após estuprar sua 
irmã de apenas 6 anos. O 
fato se deu na tarde da últi-
ma segunda-feira (28), em 
Sinop (479 km de Cuiabá). 
Após entrar no quarto, a 
mãe visualizou a camiseta 
de seu filho sob a cama que 
conforme ela, teria cheiro 
de esperma. O caso foi re-
gistrado na Polícia Civil. 

 A mulher relatou no 
boletim de ocorrência, que 
por uma fresta da janela te-
ria visto sua filha vestindo 
apenas um 'short' e que ten-
tou entrar no quarto, mas a 
porta estava trancada. Ela 
então chamou pelo filho.

Segundo informado no 
registro, o menino teria 
demorado cerca de dois 
minutos para atender o 
chamado e quando abriu 
a porta aparentava estar 
muito assustado. Na sequ-
ência, ela relata que aden-
trou ao quarto e indagou a 
sua filha de 06 anos, que 
relatou o que teria aconte-
cido. 

Ainda segundo infor-
mações, ela visualizou uma 
camiseta de seu filho sob a 
cama, na qual suspeita que 
o menino teria se limpado.

A Polícia Militar foi acio-
nada e esteve no local com 
o Conselho Tutelar que 
acompanhou toda a condu-
ção da ocorrência.

O caso será investigado.

MONSTRO EM CASA

Adolescente estupra
a irmã de seis anos

Fernanda Renatè

Um gari, identidade 
não revelada, ficou ferido 
após um veículo atingir o 
caminhão de lixo que ele 
trabalhava. O fato se deu 
na noite desta terça-feira 
(29) na avenida das Pal-
meiras, no bairro Jardim 
Imperial, em Sinop (479 
km de Cuiabá). O traba-
lhador teve fratura expos-
ta em uma das pernas.

De acordo com relatos 
de testemunhas, um veí-
culo modelo Vectra seguia 

pela via sentido centro da 
cidade, momento em que 
não teria conseguido frear 
a tempo e acabou colidindo 
na traseira do caminhão.

Com o impacto o traba-
lhador teve uma lesão nas 
pernas.

O Corpo de Bombeiros 
foi acionado, imobilizou a 
vítima e encaminhou até 
o Hospital Regional onde 
ele recebeu atendimento 
médico.

As causas do acidente 
serão investigadas pela Po-
lícia Civil.

PERIGO NA PISTA

Gari fica ferido após
carro atingir caminhão

A retomada das aulas presenciais estava prevista para agosto deste ano sem a
 segunda dose aplicada

Christiano Antonucci - Secom/MT

Da redação

Policiais da Delegacia 
Especializada de Roubos 
e Furtos de Cuiabá (Derf) 
prenderam em flagrante 
na terça-feira (29) o sus-
peito que roubou uma 
empresa de revenda de 
semijoias no bairro Dom 
Aquino, na Capital.

O crime ocorreu na tar-
de de segunda-feira, quan-
do o suspeito, de 19 anos, 
simulou ser um cliente e 
depois de entrar na loja sa-
cou uma arma e anunciou o 
assalto. Ele levou R$ 3 mil 
em dinheiro, aproximada-
mente R$ 50 mil em semi-
joias e aparelhos celulares 
dos funcionários.

Após tomar conheci-
mento do roubo, a equipe 
de investigação da DERF 
Cuiabá iniciou o levanta-
mento de informações e 
chegou à identificação do 

suspeito, que foi preso no 
bairro Jardim Comodoro.

Os investigadores tam-
bém identificaram o coau-
tor do roubo, que deu apoio 
em um veículo à fuga do as-
saltante.

De acordo com o delega-
do Daniel Nery, o suspeito 
foi localizado em sua resi-
dência e foram recuperadas 
a maior parte das semijoias. 
“Com ele, os policiais civis 
encontraram uma boa par-
te do material roubado e ele 
foi autuado por roubo majo-
rado por emprego de arma 
e concurso de pessoas, uma 
vez que houve o apoio de 
um terceiro”, explicou.

O suspeito tem duas 
passagens por tráfico de 
drogas e depois do proce-
dimento policial, foi enca-
minhado para uma unidade 
prisional, onde aguardará a 
audiência de custódia da 
Justiça.

INVESTIGAÇÃO

Ladrão é preso com 
R$ 50 mil em semijoias

Medida vai beneficiar os usuários que circulam pelos 1.813 quilômetros de rodovias concedidas

Marcos Vergueiro Secom-MT
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CUIABÁ X FLA

Dia de reencontros na Arena

Da redação

O duelo entre Cuiabá 
e Flamengo nesta quinta-
-feira (1), na Arena Pan-
tanal, marcará o reencon-
tro entre o rubro-negro e 
dois atletas que se forma-
ram em sua categoria de 
base: Pepê e João Lucas. 
Só que apenas o meia 
poderá enfrentar seu ex-
-time, já que João Lucas 
não poderá jogar.

Após mais de 13 anos 
no Flamengo, Pepê che-
gou ao Cuiabá em abril, 
com contrato de três 
anos. Ele até chegou a 
jogar algumas partidas 
do Campeonato Carioca 
desta temporada pelo 
Flamengo, mas acabou 
sendo vendido ao Cuiabá, 
contra a vontade do téc-
nico Rogério Ceni.

Com a camisa auri-
verde, Pepê mudou seu 
estilo de jogo e tem co-
lhido bons resultados. O 
meia é considerado um 
dos melhores ‘ladrões de 
bola’ do Brasileirão até o 
momento, com uma mé-

dia de 5,6 desarmes cer-
teiros por jogo, a maior 
média entre os atletas da 
Série A. Curiosamente, 
Pepê dizia que esse não 
era um de seus pontos 
fortes quando estava no 
Flamengo.

“Eu nunca fui conheci-
do ou me destacado por 
ser um ladrão de bola, 
mas quando eu entendi 
que eu seria um volante, 
comecei a querer evoluir 
nesse aspecto. Hoje tenho 
ido muito bem nesse que-
sito e é só o início. Quero 
evoluir cada vez mais não 
só como um ladrão de bo-
las, mas também arman-
do o jogo e criando opor-
tunidades para a equipe”, 
disse Pepê, em entrevista 
ao Globo Esporte.

Se para o Pepê a par-
tida contra o Flamengo é 
uma chance de matar as 
saudades do seu clube de 
origem, para João Lucas 
a história é bem diferen-
te. O lateral não poderá 
jogar, por força do con-
trato de empréstimo. Esta 
será a primeira vez que 
ele não entra em campo 
durante a temporada na 
Série A.

Não que a história fos-
se tão diferente assim. 
João Lucas recebeu seu 
terceiro cartão amarelo 
na partida contra o Sport, 
realizada no domingo 
(27), e teria que cumprir 
a suspensão nesta parti-
da de qualquer jeito. Ele 
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Pepê mudou seu estilo no Cuiabá e se revelou como um dos melhores 
‘ladrões de bola’ do Brasileirão

AssCom Dourado

RESUMO: MALHAÇÃO
GLOBO – 17H35

Quinta-feira (1) – Heideguer exige 
que Lobão se desculpe com Cobra. 
René inventa para Joaquina que está 
namorando Dandara. Lobão revela 
para Nat como se beneficia da luta 
clandestina com Heideguer. Gael ouve 
Henrique implicando com Duca e o re-
preende. René beija Dandara na frente 
de Joaquina, e Gael acaba vendo os 
dois. João esconde de Dandara que 
Gael a viu beijando René. Marcelo 
dá uma dica para Pedro tentar animar 
Delma. Simplício procura Sol na casa 
de Dalva. Delma pensa em Marcelo. 
Duca vê Bianca e Henrique se beijan-
do. Dalva não deixa Sol ir para o en-
saio da banda. 

A VIDA DA GENTE
Globo – 18h15 

Quinta-feira (1) – Júlia fica radian-
te ao saber que Manuela voltará a 
morar com ela. Lúcio se despede de 
Laura. Lorena avisa a Lourenço que 
Jonas viu sua foto com Tiago. Lúcio 
pede para Ana ensiná-lo a jogar tê-
nis. Manuela volta para casa, e Júlia 
pede para ela deixar Rodrigo ficar para 
jantar. Alice ouve de Marcos que seria 
bom se ela se aproximasse de Bárbara 
e Sofia. Jonas confronta Lourenço so-
bre sua aproximação com Tiago.

IMPÉRIO
Globo – 21h15 

Quinta-feira (1) – Helena avisa a 
Maria Marta que José Alfredo vai para 
o Monte Roraima com Maria Ísis. Cora 
invade a joalheria Império para ir atrás 
de Cristina. José Pedro e os irmãos 
pensam em aceitar a proposta de Ma-
ria Marta. José Alfredo manda Josué 
terminar seu romance com Helena. 
Maurílio chega ao Monte Roraima. 
Leonardo vende seus pertences para 
pagar dívidas. Cláudio afirma a Beatriz 
que ganhará o processo contra Téo. 
Vicente se reúne com os funcionários 
do restaurante. Cora chega ao came-
lódromo afirmando que está rica e 
Reginaldo se interessa pela conversa. 
Vicente pensa em Maria Clara. Orville 
avisa a Jonas que Salvador fugiu do 
manicômio. Érika vê Robertão com os 
pais e segue o amante. Maria Marta 
diz que levará Du para o médico e ela 
pensa em fugir. Cora leva Jairo para 
sua casa. José Alfredo e Maria Ísis ad-
miram o Monte Roraima.

SALVE-SE QUEM PUDER
Globo – 19h15 

Quinta-feira (1) – Kyra tenta dis-
farçar e fugir de Rafael, mas ela muda 
de ideia e se revela para ele. Muito 
emocionados, os dois acabam se bei-
jando. Helena rasga a passagem que 
Hugo lhe deu para tirar férias no exte-
rior e avisa ao marido que irá procurar 
Mário. Kyra implora para que Rafael 
não conte a ninguém que ela está 
viva. Nanico se encanta por Ermelinda 
e fica com ciúmes de Edgar. Marlene 
vai ao trailer de Nanico e tenta seduzir 
o policial. Alan flagra Kyra com Rafael 
e pede explicações. Helena pede o 
divórcio a Hugo. Júlia consola Rafael, 
sem saber o motivo que o deixou tão 
arrasado. Luna flagra Hugo agredindo 
Helena e confronta o empresário.

RESUMO DE 
NOVELAS

Os resumos dos capítulos de todas 
as novelas são de responsabilidade 

de cada emissora. 
Os capítulos que vão ao ar estão 

sujeitos a eventuais reedições

Os resumos dos capítulos 
de todas as novelas são de 
responsabilidade de cada 

emissora - Os capítulos que 
vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições.

só poderá voltar a jogar 
na 9ª temporada, quan-
do o Cuiabá enfrentará o 
Atlético Mineiro, também 
na Arena Pantanal, neste 
domingo (4).

Cuiabá e Flamengo se 
enfrentam nesta quin-
ta-feira (1), pela oitava 
rodada do Brasileirão. A 
partida será realizada na 
Arena Pantanal, às 19h 
(horário de Mato Grosso).

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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MOREIAENTE

EUMONEC
SECRETARIO
PUNLPAN

DECRETADAT
COUROEPR

FIRMEAUREO
AITENST

IL
LIMADUARTE

Raquel
Iendrick,

esportista
brasileira

O segundo
gás nobre
mais leve
(Quím.)

Endereço
no link no
portal da
internet

(?) das
Ostras, 

cidade flu-
minense

Alumínio
(símbolo)

Perseguiu
(animal)

Rede de
fatos en-
cadeados

(fig.)
(?) fede-
rativo: o
Estado
(Polit.)

Peixe 
de corpo 
serpenti-

forme

Praia 
do Rio
Grande 
do Sul

Museu
Oscar

Niemeyer
(sigla)

Recibo de 
Pagamen-

to de 
Autônomo

Cada
segmento
do disco 

de Newton

A postura
corporal

do austra-
lopiteco

Pequeno, 
em francês

Material
do chapéu
do canga-

ceiro

Paulo
Rónai,

ensaísta
brasileiro

Período
(?): o

apogeu

Divisão de
cláusula

contratual
(pl.)

Romance
de José 

de Alencar

Estável
Ator que
viveu o

Josafá na
novela 

"O Outro
Lado do
Paraíso" 

Torneio das
Américas
Divindade
feminina

Armação
de fogões
Rua, em
francês

Elevado
Ave de

plumagem
negra

Presidiu o Brasil 
de 1906 a 1909

(?) de aeronaves,
função do Cindacta

Ferramenta para per-
sonalizar as configura-
ções do computador

Vale úmido

Esconde-
rijos de
peixes

Rio que
cruza o
Grand

Canyon
(EUA)

Força que
impede a
queda da
moto no
globo da

morte

Conjunto das obras
mais valiosas

de uma
biblioteca

Órgão que emite a
carteira de motorista

A derrota irrecor-
rível no boxe

Brado das
touradas
Formiga,
em inglês

Estipulada
por lei

(?)-Geral,
cargo de
António
Guterres 
na ONU

3/ant — rue. 5/grota — petit. 6/trempe. 7/curumim.

Da redação

O árbitro de vídeo já é 
uma realidade no futebol 
nacional e, apesar das crí-
ticas, tem sido usado com 
bastante sucesso desde 
2018, quando estrou na 
Copa do Brasil. Só que 
agora podemos voltar 
aos tempos remotos em 
que a arbitragem não ti-
nha auxílio da tecnologia.

Isso porque o enge-
nheiro boliviano Fernan-
do Mendez Rivero, torce-
dor fanático do Oriente 
Petrolero, acionou a Jus-
tiça para reivindicar a 
propriedade intelectual 
do VAR. Ele afirma que 
criou a tecnologia há cer-
ca de 17 anos e registrou 
a patente. Alega ainda 
que não foi procurado 
pela CBF para dar autori-
zação do uso.

O tema está sendo de-
batido na 7ª Vara Empre-
sarial do Rio de Janeiro e 
pode haver uma decisão 
a qualquer momento. Se 
o boliviano levar a causa, 
o futebol brasileiro pode-
rá ficar sem o apoio tec-
nológico por tempo in-
determinado. Além disso, 
Fernando quer indeniza-
ção moral e patrimonial 
pelo uso indiscriminado 
da tecnologia que ele pa-
tenteou.

“No começo eu não dei 
muita importância. Pela 
insistência desse amigo 
eu falei: ‘traz ele para o 
Brasil e toda documen-
tação que vamos fazer a 
análise’. Feito isso, ana-
lisei a documentação e 
realmente e vi que esse 
projeto que ele registrou 
em 2005 tinha total se-

melhança com o que apli-
cado no VAR”, explicou 
o advogado Lincoln Sou-
za, em entrevista à Band 
Sports.

Os documentos ci-
tados pelo advogado 
apontam que o “Proyecto 
Piloto de Arbitraje Elec-
tronico” foi registrado no 
Serviço de Propriedade 
Intelectual da Bolívia em 
2004, embora o primeiro 
uso oficial do VAR só te-
nha acontecido em 2016.

Já a CBF tem outra 
versão para essa história. 
Segundo a Confederação 
Brasileira, o sistema de 
VAR que está em uso no 
Brasil é uma criação do 
ex-árbitro baiano Manoel 
Serapião Filho, que hoje 
atua como instrutor de 
arbitragem da CBF. 

Resta agora saber a 
quem a Justiça dará a ra-
zão.

DISPUTA JUDICIAL

Brasileirão pode
ficar sem o VAR
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SECRETARIA DE ESTADO
DE PLANEJAMENTO E GESTÃO

SUPERINTENDÊNCIA DE LICITAÇÕES E REGISTRO DE 
PREÇO/SEPLAG-MT - AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 012/2021/SEPLAG
PROCESSO N° 116.506/2021/SEPLAG

A Superintendência de Licitações e Registro de Preço 
/SEPLAG torna público que realizará licitação, tendo por objeto 
o Registro de Preços para futura e eventual aquisição de Smart 
TV'S, suporte de parede e sistema de videoconferência, para 
atender as demandas dos Órgãos/Entidades do Poder 
Executivo Estadual, conforme especificações e condições 
técnicas constantes no Edital e em seus anexos. 
LANÇAMENTO E ENVIO DA(S) PROPOSTA(S) NO SIAG: 
entre os dias 02/07/2021 a 14/07/2021, período integral, exceto 
quanto ao dia da abertura da sessão, quando o horário máximo 
de aceitação será até as 08h45min - Horário local (Cuiabá/MT). 
ABERTURA DAS PROPOSTAS E INÍCIO DA SESSÃO: no dia 
14/07/2021 às 09h00min - Horário local (Cuiabá/MT), através 
do endereço: http://aquisicoes.seplag.mt.gov.br. EDITAL E 
ADENDOS DISPONIBILIZADOS NO: Portal de Aquisições: 
http://aquisicoes.seplag.mt.gov.br - dúvidas pelo e-mail: 
pregao@seplag.mt.gov.br – tel. 0XX-65-3613-3674.
Cuiabá-MT, 30 de junho de 2021.

Katiene Cetsumi Miyakawa Pinheiro
Secretária Adjunta de Aquisições Governamentais/SEPLAG

(Original assinado nos autos)

O CONDOMÍNIO EDIFICIO CARAVAGGIO, de CNPJ 31.812.567/0001-
96, torna público que requereu à Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente- MT (SEMA/MT) a transferência de titularidade de Outorga de 
Uso de Recursos Hídricos de Água Subterrânea, Portaria N° 906, de 
11 de novembro de 2020, outorgada a Construtora e Imobiliária 
Engesul Ltda, de Cnpj: 32.939.613/0001-85. O poço está localizado 
na Av. Paulista, 964, Pq. Sagrada Família, Rondonópolis – MT, sob 
Coordenadas Geográficas de Lat. 16°28'17,47” S e Long. 
54°36'15,69” O. SIRGAS 2000. PROJENSAN ENGENHARIA (66) 3421-
0807.

PREFEITURA MUNICIPAL DE PRIMAVERA DO LESTE
PREGÃO PRESENCIAL N° 081/2021 - SRP

COM ITENS EXCLUSIVOS ME/EPP E ITENS AMPLA 
PARTICIPAÇÃO - PROCESSO N° 1348/2021

(Regido pela Lei nº 10.520/2002, nº 9.784/99, nº 13.979/2020, 
pelo Decreto nº 7.892/2013, Lei Complementar nº 123/06, 
subsidiariamente, pela Lei nº 8.666/93, alterações posteriores 
e demais legislações aplicáveis). Tipo: “Menor Preço por 
ITEM”. Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E 
E V E N T U A I S  A Q U I S I Ç Õ E S  D E  K I T S  P A R A 
B I O S S E G U R A N Ç A ,  E M  A T E N D I M E N T O  À S 
NECESSIDADES DA SECRETARIA MUNICIPAL DE 
EDUCAÇÃO.  SESSÃO PÚBLICA PARA RECEBIMENTO 
D A S  P R O P O S TA S  E  D A D O C U M E N TA Ç Ã O  D E 
HABILITAÇÃO. Dia: 13 de julho de 2021. Hora: 10:00 horas. 
OBS. Neste horário será iniciado o credenciamento. A abertura 
da etapa de lances opera a preclusão do direito de 
credenciamento e participação na licitação. Local: Rua 
Maringá, 444 – Centro – Primavera do Leste – MT (Auditório de 
Licitações). LOCAL, DIAS E HORÁRIOS PARA LEITURA OU 
OBTENÇÃO DESTE EDITAL. Dias: Segunda a Sexta-feira (em 
dias de expediente). Horários: Das 07:00h às 13:00h. LOCAL: 
Rua Maringá, 444 – Centro – Primavera do Leste – MT (Sala do 
Setor de Licitações). RETIRADA DE EDITAIS PELA 
INTERNET.  Ret i re  o  Ed i ta l  acessando a  pág ina 
http://www.primaveradoleste.mt.gov.br, local: “CIDADÃO” – 
“Editais e Licitações”. Quando da retirada do edital, enviar 
recibo à Prefeitura de Primavera do Leste via e-mail: 
licita3@pva.mt.gov.br, conforme modelo da página 02 deste 
Edital, para eventuais informações aos interessados, quando 
necessário. Primavera do Leste - MT 30 de junho de 2021.

Wender de Souza Barros
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
AVISO DA 1° PRORROGAÇÃO DE ABERTURA

DO PREGÃO ELETRÔNICO N° 0058/2021
REGISTRO DE PREÇOS N° 048/2021

O MUNICÍPIO DE LUCAS DO RIO VERDE-MT, por meio de 
sua Pregoeira Sirlei Amaro da Silva, designada pela Portaria Nº 
227 de 05 de janeiro de 2021, torna público a Prorrogação da 
Data de Abertura do Edital do ELETRÔNICO Nº 058/2021, que 
trata da “Contratação de empresa para prestação de serviços 
de dedetização, desinsetização, desratização descupinização 
e sanitização para extermínio de baratas, formigas, cupins, 
pernilongos, ratos e demais insetos e pragas dos prédios 
públicos do Município de Lucas do Rio Verde - MT” motiva – se 
a necessidade de prorrogação para melhor avaliar as 
impugnações apresentadas até a presente data. Data de Início 
para o recebimento das propostas: das 14:00 horas do dia 
17/06/2021 até as 07:00 horas do dia 07/07/2021 (horário de 
Brasília). Data e horário de início da sessão: Dia 07/07/2021 às 
09:00 hs (horário de Brasília). Data e horário de início da 
disputa: Dia 07/07/2021 às 09h30 min (horário de Brasília). 
Edital Completo: Afixado no endereço Av. América do Sul, Nº 
2500 S, Parque dos Buritis, Lucas do Rio Verde MT.CEP: 
78455-000 – Fone: 65 3549 8300 e na Internet, site 
www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site bll.org.br. Fundamento 
Legal: Regida pela Lei nº 10.520, de 17 de julho de 2002 e 
subsidiariamente pela Lei 8.666 de 21/06/93 (com alterações 
da Lei 8883/94 e da Lei nº 9.648/98).
Lucas do Rio Verde-MT, 30 de Junho de 2021.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 047/2021
REGISTRO DE PREÇOS N° 039/2021

Objeto: Pregão Eletrônico com Registro de Preços para 
eventual e futura contratação de pessoa jurídica para realizar 
serviço de lavagem dos veículos das Secretarias Municipais do 
Município de Lucas do Rio Verde-MT. Empresa Vencedora: 
ASSOCIAÇÃO VILAS BÔAS os itens: 01, 02, 03, 04, 05, 06, 07, 
08, 09 e 10 com o valor total de R$ 196.868,88 (cento e noventa 
e seis mil e oitocentos e sessenta e oito reais e oitenta e oito 
centavos). Fundamento Legal: Lei Federal Nº 8.666/93 e 
demais legislações complementares.
Lucas do Rio Verde-MT, 30 de Junho de 2021.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 053/2021
REGISTRO DE PREÇOS N° 044/2021

Objeto: Pregão Eletrônico com Registro de Preço para 
contratação de empresa para o fornecimento de 
medicamentos, para atender as necessidades da Secretaria 
Municipal de Saúde de Lucas do Rio Verde – MT. Empresas 
Vencedoras: SAFRAMED HOSPITALAR LTDA com os itens: 
02, 24, 26, 27 e 39 no valor total de R$15.600,00 (quinze mil e 
seiscentos reais); MEDICAMENTOS DE AZ EIRELI com os 
itens: 03, 14, 19, 35, 37, 44 e 50; no valor total de R$ 39.085,06 
(trinta e nove mil e oitenta e cinco reais e seis centavos); ONCO 
PROD DIST. PROD. HOSPITALRES E ONCOLÓGICOS LTDA  
com os itens: 04, 08, 09, 10, 11, 12, 15, 18 e 32 no valor total de 
R$80.509,40 (oitenta mil e quinhentos e nove reais e quarenta 
centavos); MD COMERCIO E EMPREENDIMENTOS 
FARMACEUTICOS LTDA com os itens: 05 e 46 no valor total de 
R$7.509,60 (sete mil e quinhentos e nove reais e sessenta 
centavos); F&F DISTRIBUIDORA DE MEDICAMENTOS LTDA 
com os itens: 06, 17, 21, 29, 30, 34 e 36 no valor total de 
R$36.464,82 (trinta e seis mil e quatrocentos e sessenta e 
quatro reais e oitenta e dois centavos); INOVAMED 
HOSPITALAR LTDA com os itens: 07, 42 e 47 no valor total de 
R$ 22.032,00 (vinte e dois mil e trinta e dois reais); 
C E N T E R M E D I  C O M E R C I O  D E  P R O D U T O S 
HOSPITALARES LTDA com os itens: 16, 20, 41 e 43 no valor 
total de R$7.304,00 (sete mil e trezentos e quatro reais); PRO-
REMEDIOS DIST DE PROD FARM E COSM EIRELI - ME com 
os itens: 31 e 40 no valor total de R$48.744,00 (quarenta e oito 
mil e setecentos e quarenta e quatro reais); MED VITTA 
COMERCIO DE PRODUTOS HOSPITALARES LTDA ME com 
o item: 38 no valor total de R$23.700,00 (vinte e três mil e 
setecentos reais). Restaram FRACASSADOS os itens: 01, 13, 
22, 23, 25, 28, 33, 48 e 49 e DESERTO o item: 45. Fundamento 
Legal: Lei Federal Nº 8.666/93 e demais legislações 
complementares.
Lucas do Rio Verde-MT, 30 de Junho de 2021.

Paulo Henrique Brincker
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
AVISO DE ANULAÇÃO DO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 057/2021
O Município de Lucas do Rio Verde – MT, através da Pregoeira 
e Equipe de Apoio  torna público que o procedimento licitatório 
modalidade Pregão Eletrônico nº 057/2021 que tratava da 
“Aquisição exame de TESTE D – DIMERO com locação de 
equipamento para acompanhamento de pacientes com 
infecção por COVID – 19 para atender as necessidades da 
Secretaria Municipal de Saúde de Lucas do Rio Verde - MT” 
FICA NO PRESENTE ATO ANULADO EM TODOS OS SEUS 
TERMOS, para conhecimento dos licitantes e de quem mais 
interessar possa, por razões de interesse público decorrente 
de fato superveniente devidamente comprovado, conforme 
decisão circunstanciada inserta no processo licitatório.
Lucas do Rio Verde - MT, 30 de junho de 2021.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE DO NORTE
RESULTADO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇO N° 07/2021
O Município de Porto Alegre do Norte, através da sua CPL, 
nomeado pela portaria Nº 188/2021, torna público para 
conhecimento dos interessados o resultado da Tomada de Preço 
nº07/2021,  do t ipo menor  preço-g lobal .  cu jo  ob je to: 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA CONSTRUÇÃO DE UMA 
PRAÇA PUBLICA NO BAIRRO AEROPORTO – MUNICIPIO DE 
PORTO ALEGRE DO NORTE/MT CONFORME PROJETO 
BASICO E TERMO DE CONVÊNIO SICONV Nº 886592/2019 - 
MINISTÉRIO DA DEFESA - SECRETARIA GERAL SG – 
DEPARTAMENTO DO PROGRAMA CALHA NORTE - DPCN. Na 
sessão realizada dia 25/06/2021, Teve como Vencedora a empresa 
Construtora Impér io EIRELI – ME inscr i to  no CNPJ: 
18.363.482/0001-00 no Valor R$ 347.709,50 (Trezentos e Quarenta 
e Sete Mil Setecentos e Nove Reais e Cinquenta Centavos). Visto 
que atendeu todos os requisitos do edital.

Valdisson dos Santos Barbosa
Presidente da CPL

EDITAIS  -  ATAS  -  BALANÇOS
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A festa de aniversário 
de Juliane Campos foi 
incrível. Este colunista 
esteve presente e se di-
vertiu muito com Marce-
lo Antonio, Dafne Adams, 
Jhosemar Correa, Igor 
Paranhos, Joubert Fa-
ria, Jeff erson Cabral, Joe 
Santana e muitos outros 
amigos que estavam pre-
sentes. A Carla Gubert 
arrasou na decoração e 
organização. Estava im-
pecável!

Na última terça-feira, 
Zilda Zompero, empre-
sária e lighting designer, 
presidente da Associação 
de Mulheres de Negó-
cios e Profi ssionais- BPW 
Cuiabá, empossou a nova 
presidente da ONG Fe-
minina, Andréa Barbosa, 
consultora de moda e 
estilo. Vale ressaltar que, 
na última reunião geral 
de sua gestão, a mesma 
recebeu integrantes da 
diretoria, conselho supe-
rior, conselho diretor, co-
ordenadoras e associadas 
na sede da sua empresa 
Eletro Fios. Foi uma noite 
carregada de emoção e 
integração.

As empresárias cuia-
banas Mônica Nardez e 
Josiane Nardez Viegas 
vão inaugurar no segun-
do semestre a Espaço La-
ser nas cidades de Nova 
Mutum e Alta Floresta.

O elegante casal Eni 
e José Almeida está feliz 
com o nascimento da ne-
tinha Chloe em Londres, 
fi lha da Paola e Ed, que lá 
residem há muito tempo.

A querida Cely Almei-
da com a fi lha Bruna, ani-
versariantes do último 
dia 20, comemoraram a 
data tão importante na 
chácara, com seus fami-
liares.

O brilhante jovem 
empreendedor cuiabano 
Guilherme Medeiros lan-
çou, em nível nacional, o 
aplicativo Pawpay - car-
tão mesada. A ideia é en-
sinar os fi lhos a lidar com 
dinheiro desde a infância. 
Os pais estão adorando...

A vice-presidente da 
Ordem dos Advogados do 
Brasil ‒ Seccional Mato 
Grosso, Gisela Cardoso, 
recebeu recentemente da 
Assembleia Legislativa 
uma moção de aplausos 
devido aos excelentes 
trabalhos por ela, pela 
Ordem e pela Comissão 
Especial da BR-163 para 
o desenvolvimento da 
importante rodovia que 
corta Mato Grosso. Para-
béns, Gisela!










Muito bem produzidas, as apresentadoras Lívia Quintieri e Ana 
Ricarte, advogadas da ABA-MT, que acabam de estrear um 

programa de rádio educativo e informativo sobre assuntos jurídicos

A primeira-dama Márcia Pinheiro pediu uma força-tarefa à Prefeitura de 
Cuiabá em virtude da forte queda de temperatura registrada no início desta 
semana. A ação visa levar o cobertor da campanha Aquece Cuiabá e oferecer 
o atendimento de acolhimento à população de rua, com os encaminhamentos

 aos albergues municipais e demais serviços de retirada das ruas

Curtindo as maravilhas de Maceió, Jair Marques, Bruno Caramanico, 
Ana Fagundes e Patrícia Salesse

Casal que a coluna é fã: Carla Gubert e Igor Paranhos

No segundo dia do Torneio Sete Conti, em Roma, Itália, no último fi m de semana, Felipe Lima, junto 
com o vencedor da prova, o italiano Nicolo Martinenghi, treinador brasileiro Tiago Moreno e o nadador 

brasileiro João Gomes Jr. Foram os únicos a quebrarem a barreira dos 27 segundos dos 50m peito
 Os empresários Osmar Luiz e Aguinaldo de Oliveira, que estão 

fazendo muito sucesso com a Clean Buster

TEM ORGULHO
Já conheceu a coleção Orgulho, do Boticário? Ela foi conduzida 

e co-criada por colaboradores LGBTQIA+, por meio do grupo de 
a� nidade OrgulhoGB e com apoio do time de Diversidade. Por isso, 
parte das vendas será destinada para as ONGs Casa Florescer, de São 
Paulo e Grupo de Dignidade, de Curitiba, ambas com foco no aco-
lhimento de pessoas LGBTQIA+ em situação de vulnerabilidade e 
violência social, com destaque para as pessoas trans.


